
 

 
CONSEJO NACIONAL DE PLANEACION – CNP 

SESIÓN PLENARIA ORDINARIA 
ACTA No. 006 

 
La mesa directiva del Consejo Nacional de Planeación – CNP, convocó a los miembros del 
Consejo Nacional de Planeación – CNP el 10 de septiembre de 2020 a participar en la 
Sesión Plenaria Ordinaria del 24 de septiembre de 2020, así:  
 
Lugar: plataforma ZOOM 
Hora Inicio: 9:00 am 
Hora Terminación: 12:00 am. 
Confirmación Correos: presidencia@cnp.gov.co 
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DESARROLLO DE LA PLENARIA: 
 
La consejera Hada Alfonso, presidente de la mesa directiva del Consejo Nacional de 
Planeación extiende un saludo y agradece a las consejeras y consejeros Nacionales de 



 

Planeación, representantes de los diferentes sectores y entidades territoriales convocadas 
para realizar la Plenaria del Consejo Nacional de Planeación – CNP.  
 

1 Llamado a lista y verificación de quórum 
 
La secretaria de la Mesa Directiva, de conformidad con el Reglamento Interno del CNP, 
llamó a lista para verificar la existencia del quórum deliberatorio y decisorio requerido para 
realizar la V Sesión Plenaria; a saber: 
 

E DE CONSEJEROS ENTIDAD / 
SECTOR DECRETO 

ASIS
TENC
IA 

TOT
AL 
ASI
ST. 

DELEGADOS 
S
I 

N
O 

ALCALDES 

CARLOS ALBERTO 
ROMAN OCHOA Alcalde de Girón 2100 de 

2018 X   

LUZ DARY VEGA RUEDA 
-DIRECCION PLAN DE 
DESARROLLO Y BANCO DE 
PROYECTOS. RES. 001982  

ANIBEL JOSE DE LA 
OSSA 

Alcalde de 
Corozal 

2315 de 
2014  X   

ANIBAL MENDOZA 
BOHORQUEZ Alcalde de Tame 2315 de 

2014  X   

BRAULIO ALONSO 
ESPINOZA MARQUEZ 

Alcalde de 
Envigado 

2100 de 
2018  X   

GOBERNADORES 

NERTHINK MAURICIO 
AGUILAR HURTADO 

Gobernador 
Santander 

2315 de 
2014 X   

EDWIN MENDOZA Y JAVIER 
ACEVEDO – SECRETARIO DE 
PLANEACION 

JHON ALEXANDER 
ROJAS CABRERA 

Gobernador de 
Nariño 

2315 de 
2014 X   

IVAN RODIGUEZ, SILVIA 
AMAGUAÑA - SECRETARIA 
DE PLANEACIÓN 

ELSA MARGARITA 
NOGUERA DE LA 
ESPRIELLA 

Gobernador 
Atlántico 

2315 de 
2014  X   

BUENARGES ROSERO Gobernador 
Putumayo 

2315 de 
2014  X  JOHN CERON – SECRETARIO 

DE PLANEACIÓN 

SALOMON ANDRES 
SANABRIA CHACON 

Gobernador 
Casanare 

2100 de 
2018 X 

 
 

HUMBERTO ALIRIO 
MARTINEZ – SECRETARIO 
DE PLANEACIÓN   

SECTORES 
ECONOMICO 
CLARA IMELDA DE LAS 
MERCEDES RESTREPO 
DE MITCHELL 

Sector 
Económico 

2100 de 
2018 X    

CARLOS AUGUSTO DEL 
VALLE ARELLANO 

Sector 
Económico 

2100 de 
2018 X    

EDWIN JAIME CHIRIVÍ 
BONILLA 

Sector 
Económico 

2100 de 
2018  X   

CAMILO HUMBERTO Sector 2315 de X    



 

LLINÀS ANGULO Económico 2014 
SOCIAL 
LUIS ALEJANDRO 
JIMENEZ CASTELLANOS Sector Social 2100 de 

2018 X    

LILIANA PATRICIA 
RODRÍGUEZ BURGOS Sector Social 2100 de 

2018 X    

NO HAY ELEGIDO Sector Social 2315 de 
2014  X   

DARIO CASTILLO 
SANDOVAL Sector Social 2315 de 

2014 X    

EDUCATIVO Y CULTURAL 
JOSE GREGORIO 
CONTRERAS FERNANDEZ 

Educativo y 
Cultural 

2100 de 
2018 X    

AMANDA VARGAS 
PRIETO 

Educativo y 
Cultural 

2100 de 
2018 X    

ECOLOGICO 

NO HAY ELEGIDO  2100 de 
2018  X   

COMUNITARIO 
CEFERINO MOSQUERA 
MURILLO 

Sector 
Comunitario 

2100 de 
2018 X    

MUJERES 
HADA MARLENG 
ALFONSO PIÑEROS  2315 de 

2014 X    

GLORIA AMPARO 
ARBOLEDA MURILLO  2100 de 

2018  X   

COMUNIDADES INDIGENAS 
EDGAR ALBERTO 
VELASCO TUMIÑA 

Sec. Comun. 
Indígenas 

2100 de 
2018  X   

COMUNIDADES NEGRAS, AFRODESCENDIENTES Y RAIZALES 

GUSTAVO ADOLFO LUGO 
VALLECILLA 

Sector Comun. 
Negras, 
Afrodescen. y 
Raizales 

2100 de 
2018 X    

ENDIS LIVINGSTON 
BERNARD Sector Raizal 2315 de 

2014  X   

 
Se cuenta con la asistencia de 15 integrantes del CNP, y según el reglamento, se cuenta con 
el quórum para deliberar y decidir.  
 

2 Aprobación del acta anterior y actas pendientes (adjuntas) 
 
Se relacionan a continuación las actas pendientes de aprobación. 
Número Fecha Observaciones 

5 20 de agosto 2019  Aprobado el 24 de septiembre de 2020 
6 26 de septiembre 2019  Aprobado el 24 de septiembre de 2020 
7 7 de noviembre 2019  Aprobado el 24 de septiembre de 2020 



 

4 23 de julio 2020  Aprobado el 24 de septiembre de 2020 
5 27 de agosto 2020  Aprobado el 24 de septiembre de 2020 

 
La consejera Liliana Rodríguez propone que se aprueben, pero dejando la nota que se 

deben incorporar los comentarios. La consejera Amanda Vargas esta dispuesta a revisar 
con la consejera Liliana Rodríguez. El consejero Gregorio Contreras no acepta la 
propuesta, manifiesta que por esto se decidió que se enviarían con tiempo para que 
sacáramos tiempo de revisar. El consejero Ceferino Mosquera recuerda que las actas se 
deben aprobar y los comentarios deben quedar recogidos en el acta del día de hoy. La 
consejera Hada Alfonso recoge las propuestas y somete a votación la propuesta de 
Ceferino Mosquera. Se aprueba por unanimidad la propuesta. Se aprueban todas las 
actas y quedan pendientes de incorporar los comentarios que se han realizado de manera 
previa.  

 

3 Informe de Mesa Directiva 

3.1 Reglamento interno del CNP 
 

Dada la situación de falta de quorum, se solicitó asesoría jurídica sobre la aprobación de 
actas de manera virtual. El pasante llegó el 9 de septiembre al CNP, revisó también el texto 
y se envío el día 21 de septiembre de 2020 y se solicitó la votación virtual hasta el 5 de 
octubre. A la fecha se han recibido 6 votos. El consejero Luis Alejandro Jiménez informa 
que se enviaron 3 comentarios de forma y de esta manera pregunta si es posible incluir aún 
modificaciones o no. El consejero Gustavo Lugo pregunta si hay quorum para tomar una 
decisión definitiva en esta misma reunión.  El consejero Luis Alejandro Jiménez aprueba la 
propuesta. La consejera Gloria Arboleda esta de acuerdo. La consejera Hada Alfonso 
solicita que aprobemos esta propuesta y recuerda las modificaciones realizadas. El 
consejero Gregorio Contreras manifiesta que este reglamento es el resultado de un ejercicio 
juicioso y esta de acuerdo con la aprobación el día de hoy. El consejero Darío Castillo 
manifiesta que ha propuesto en varias ocasiones que no se realicen reuniones mensuales y 
que lo ha propuesto en varias ocasiones. La consejera Hada Alfonso responde a esta 
inquietud e informa que se ha discutido ese tema en varias ocasiones y por eso se tomó la 
decisión de dejarlo de esa manera. También se recuerda que no solamente tenemos como 
tarea la entrega de conceptos del plan de desarrollo, sino también hay otras 
responsabilidades como consejo. El consejero Ceferino Mosquera apoya la propuesta del 
consejero Gregorio Contreras. El consejero Luis Alejandro Jiménez manifiesta que, si hoy 
tenemos algún problema con el reglamento, propone que se haga la modificación hoy 
mismo. Se somete a votación la aprobación del reglamento interno del CNP.  
Se revisa el reglamento, se ajusta el parágrafo sobre el porcentaje para tomar decisiones. 
También se revisa el reglamento 26 sobre la periodicidad de las reuniones. La propuesta es 
que se realicen cada dos meses teniendo en cuenta las sesiones extraordinarias. Se aprobó 
esta propuesta. El consejero Camilo Llinás y la consejera Amanda Vargas están de acuerdo 
con dejar las reuniones mensuales. Se revisan otros aspectos del reglamento y se someten a 
aprobación inmediatamente. Luego se somete a votación y el reglamento interno del CNP 
es aprobado por unanimidad.  



 

 
 

3.2 Aprobación plan estratégico 
Se envío nuevamente por correo electrónico la propuesta de plan estratégico del CNP. Se 
abre la discusión sobre la propuesta enviada por correo electrónico. Se somete a votación. 
Se aprueba por unanimidad.  

3.3 Agenda subdirectores DNP 
 
Se solicitó la creación de la agenda con los subdirectores, el DNP respondió solicitando 
unos temas de interés y unas preguntas y el 10 de septiembre se envío para seguir con la 
agenda. Se presentó lo que llevamos de avance, el único confirmado ha sido con el sector 
mujeres y apenas se confirme la agenda se enviará a todos los consejeros para que puedan 
participar los que consideren pertinente. Se recibirán preguntas al correo de secretaria para 
remitirlas al DNP. Antes de terminar la plenaria nos confirmaron el encuentro con el sector 
social, María Olga Peña, Subdirección de Producción y Desarrollo Rural, 5 de octubre a las 
2:00 pm. 
 

3.4 Comunicación con comunidad Rrom 
Se tuvo conversaciones con la comunidad Rrom después de recepción de una carta donde 
solicitan que sean invitados al CNP. La consejera Hada Alfonso informa que se adelantó la 
comunicación con este sector a través del Ministerio del Interior.  

3.5 Capacitaciones sobre el rol de los consejeros 
El DNP respondió a la solicitud del CNP y propone unas charlas sobre el rol de consejeros: 
con respecto a esto se propone un paquete de 5 charlas donde se incluyen varios temas 
como incidencia entre otros. La programación empieza el 22 de septiembre hasta el 20 de 
octubre. Estas charlas se realizan para los CTPs. La pieza publicitaria saldrá pronto con 
temas y fechas. Se publicará en la página y redes del DNP. También se podrían presentar en 
las redes y página del CNP. La consejera Hada Alfonso validó la información y se 
aprobaron las temáticas. Allí se incluyó la capacitación sobre la ejecución del presupuesto 
de las regalías. 

3.6 Encuentros regionales 
- Se envío la circular a los CTPs 
- Y se confirmaron los moderadores y el enfoque así: 

 
Día y hora Conversatorio Participantes 
Jueves 17 de septiembre 
9 am -12 pm 

Avance del pacto 
regional Pacífico  

DNP y 3 delegados del territorio y un 
consejero Nacional – Gustavo Lugo 

Jueves 17 de septiembre 
3 pm – 6 pm 

Avance del pacto 
regional Eje cafetero y 
Antioquia 

DNP y 3 delegados del territorio y un 
consejero Nacional – Hada Alfonso 



 

Jueves 24 de septiembre 
3 pm – 6 pm 

Avance del pacto 
regional San Andrés 

DNP y 3 delegados del territorio y un 
consejero Nacional – Endis Livingston 

Jueves 1 de octubre 9 am 
-12 pm 

Avance del pacto 
regional Orinoquía 

DNP y 3 delegados del territorio y un 
consejero Nacional – Darío Castillo  

Jueves 1 de octubre 3 pm 
– 6 pm 

Avance del pacto 
regional Amazonía 

DNP y 3 delegados del territorio y un 
consejero Nacional – Camilo Llinás. 

Jueves 8 de octubre 9 am 
-12 pm 

Avance del pacto 
regional Caribe 

DNP y 3 delegados del territorio y un 
consejero Nacional – Amanda Vargas Prieto 

Jueves 8 de octubre 3 pm 
- 6 pm 

Avance del pacto 
regional Central 

DNP y 3 delegados del territorio un 
consejero Nacional – Hermano Gregorio 
Contreras 

Jueves 9 de octubre 9 am 
– 12 pm 

Avance del pacto 
regional Santanderes 

DNP y 3 delegados del territorio y un 
consejero Nacional – Gob. De Santander 

 
- Camilo Cubillos apoyará con las piezas publicitarias y la preparación de la 

plataforma digital. La relatoría la esta adelantando Christiam el nuevo apoyo 
jurídico del CNP. 

El consejero Gustavo Lugo manifiesta que la propuesta ha sido muy bien recibida por los 
consejeros territoriales y esto denota la invitación a tener una agenda directamente con 
ellos. Esto apoya el fortalecimiento de la planeación participativa con los CTPs. 

3.7 Apoyo tecnológico 
El CNP recibió la cuenta institucional de ZOOM donde se esta realizando la plenaria de 
hoy. La programación de las reuniones esta a cargo de la mesa directiva, así que se pone a 
disposición la cuenta para sus reuniones de comités, comisiones, etc. Pueden hacer la 
solicitud al correo secretariacnp@cnp.gov.co  
Ya se aprobó la compra de los computadores y de los módems. La consejera Hada Alfonso 
informa que se recibieron los equipos. Sin embargo, se recibieron varias quejas. La Mesa 
Directiva se envío un comunicado a Lina Valencia y ella respondió que los equipos son los 
mismos que usan el DNP. El consejero Gregorio Contreras informa que el computador que 
recibió no esta en buenas condiciones, la batería no es autónoma entre otras cosas. Llegó 
con una carta que dice que, si le pasa algo, se debe pagar un valor de un computador nuevo. 
El consejero solicita que su inconformidad quede en el acta, pues los consejeros no 
merecemos este trato. La consejera Gloria también manifiesta su preocupación por el valor 
al que tendríamos que responder es exagerado. Debemos solicitar un trato digno al DNP. El 
consejero Gustavo Lugo y la consejera Amanda Vargas, se une a la queja pues el módem 
que el consejero recibió es usado y el valor de la carta es inusual y el tema inalámbrico no 
funciona. El consejero Ceferino Mosquera también manifiesta que recibió un equipo viejo y 
no funciona. La consejera Hada Alfonso informa que se solicito revisar el contrato y 
propuso una póliza para cubrir los valores, no se ha recibido respuesta. Se propone reenviar 
la solicitud a otra instancia con las intervenciones y el sentir de los consejeros. El consejero 
Ceferino Mosquera propone que el DNP adquiera los computadores y se los de en 
comodato al consejo por el periodo. Se aprueba devolver los computadores y dejamos los 
módems. La consejera Liliana Rodríguez propone que en la carta se incluya el apoyo total a 
esta comunicación y la solicitud del trato digno a todos los consejeros nacionales de 
planeación.   



 

3.8 Avance comité de incidencia 
La primera reunión se realizó el 11 de septiembre. También la mesa directiva estuvo 
invitada a una reunión con SNP el 11 de septiembre a las 2 pm. Asistió la consejera Hada 
Alfonso y el consejero Camilo Llinás. El consejero Gregorio Contreras presenta el 
siguiente cronograma para realizar las actividades.  

 

3.9 Ingreso del pasante 
Se informa que el 10 de septiembre ingreso el pasante de derecho, Christiam Leonardo 
Restrepo Santiesteban. La consejera Hada Alfonso informa los espacios en donde participa 
este apoyo jurídico.  

- Ajuste del reglamento 
- redacción las actas del 4 de junio y la del 16 de julio 
- Realización y Apoyo en la formalización de la representación ante el Consejo 

Nacional de Participación Ciudadana – CNPC   
- Realización y Apoyo en la formalización de la representación ante el CLCC  
- Apoyo al ajuste de la ley 152 
- Apoyo redacción derechos de petición 
- Apoyo con el diálogo de la comunidad Rrom 

3.10 Convenio con la procuraduría. 
Se envío la propuesta del convenio por correo electrónico. La consejera Hada Alfonso 
informa las líneas generales del convenio. Se somete a votación su aprobación con la 
aclaración de la consejera Liliana Rodríguez. Se aprueba por unanimidad.  

3.11 Cierre del ciclo de conversatorios del CNP  
Se informa que el 10 de septiembre se realizó el conversatorio Medio Ambiente y 
Desarrollo Sostenible en Colombia. Se prevé la realización de un último conversatorio 
sobre los temas de paz para el mes de noviembre. Después de cerrar el ciclo de 
conversatorios se procederá a la publicación de memorias del ciclo de conversatorios del 



 

DNP. El consejero Gregorio Contreras felicita a todos los consejeros que han participado, 
se evidencia que el CNP esta siendo escuchado y tiene reconocimiento en los territorios.  
 

4 Proposiciones y varios 
- La consejera Hada Alfonso informa que Lina Valencia llamó el martes en la mañana 

y explicó que había ascensos en el DNP y que proponían a Camilo Cubillos para 
cubrir esta vacancia. Manifestó que ya habían hablado con Camilo Cubillos y que 
nos enviaba 3 hojas de vida. Sin embargo, habíamos tenido reunión de mesa 
directiva el lunes en la mañana y allí no se informó nada. Se pidió respeto porque el 
CNP había hecho todo el proceso de reclutamiento, incluso la revisión de las hojas 
de vida y las entrevistas. Si el se retira nos frenarían la ejecución del plan de acción 
del CNP. La decisión de la Mesa Directiva fue enviar un correo con la negativa de 
esta solicitud. El problema que se observa acá es una falta de reconocimiento y 
respeto, se han hecho cosas impuestas y no se generan espacios de diálogo. Se envío 
entonces la solicitud al director de DNP para revisar los procesos y entre eso el 
cambio de la subdirección de justicia como enlace del CNP y DNP. El hermano 
Gregorio Contreras manifiesta que el consejo en pleno se manifieste, porque el 
proyecto de la ley, lo ha torpedeado Lina Valencia directamente. Se debe solicitar el 
cambio de la subdirección. Se propone una moción de censura a Lina Valencia. La 
consejera Liliana Rodríguez manifiesta que no da opinión por no conocer la 
situación. La consejera Gloria Arboleda, felicita el ascenso de Camilo Cubillos, 
pero no es justo que hagan esto con el CNP. Apoya la gestión de la Mesa Directiva. 
El consejero Gustavo Lugo manifiesta que el problema no es del DNP sino de el 
hecho que el CNP no tenga autonomía administrativa y financiera. No podemos 
estar supeditados a la buena voluntad del DNP.  El consejero apoya el 
pronunciamiento. El consejero Luis Alejandro afirma el problema que hemos tenido 
con el DNP, recuerda otras discusiones con el DNP como el manejo del 
presupuesto, entre otros. Solicita una postura colectiva en la defensa de la 
autonomía. El consejero Carlos del Valle apoya también la comunicación y apoya la 
idea de que trabajemos sobre la autonomía del CNP.  

- Presupuesto: quedan 130 millones en el presupuesto para ejecutar en 2020. 
Teniendo en cuenta esto, y la idea de capacitación que teníamos decidimos buscar a 
una universidad que ya tuviera la propuesta y así pedirles una cotización. Estamos 
esperando la propuesta.  

 

5 Clausura de la reunión 
 
Sin más consideraciones se levanta la sesión siendo las 12:00 p.m. y se recuerda la próxima 
fecha de la plenaria ordinaria para el jueves 29 de octubre de 2020 a las 9 am. 
 



 

 


